



Se esfumó un cráneo y hay huellas de incendio en fosa del recinto en Chena

Denuncian intento de destruir nuevas osamentas en Escuela de Infantería

Familiares de detenidos desaparecidos manifestaron ayer sus sospechas de que alguien quiso eliminar las osamentas encontradas en Cerro Chena, antes de que fueran descubiertos por un par de ciclistas, la noche del jueves.

Restos de incendio en la fosa del hallazgo y el extravío de un cráneo, les hizo pensar que manos negras trataron de destruir los huesitos encontrados en terrenos militares, cercanos a la Escuela de Infantería

del Ejército, donde se ayer se iniciaron peritajes.

Mientras andaban en bicicleta por el sector, dos cabros cayeron a un profundo hoyo y se vieron frente a frente con un cráneo humano y distintos huesos acompañados de alambres y telas. Corrieron a avisar y, cuando volvieron, cacharon que la calavera ya no estaba. Todo un misterio.

Jueza en terreno

Ayer se constituyó en el

recinto -luego de pedir la autorización en la Fiscalía Militar- la titular del Primer Juzgado del Crimen, Cecilia Flores, quien examinó todo el día los huesos y la fosa, junto a peritos de Investigaciones y el Servicio Médico Legal. La misma magistrada había investigado cinco puntos del terreno desde diciembre, todos distintos al que encontraron los ciclistas.

Afuera, en el frontis de la escuela castrense, las agrupaciones de familiares de detenidos desaparecidos y de ejecutados políticos protestaban con lienzos y gritos. También llegó el piño cultural Jenny Barra Rosales, que lleva el nombre de la joven desaparecida que motivó la investigación de la jueza Flores.

La presidenta de la agrupación de desaparecidos, Viviana Díaz, fue la primera en levantar una voz de sospecha.

“Estamos muy preocupados por la desaparición del cráneo después de que los ciclistas encontraron los restos; eso significa que alguien lo sacó, no puede desaparecer solo. Las brasas encontradas en el lugar

también significan que hubo la intención de que esto no se supiera”, afirmó.

Consultada sobre quién habría metido la mano para desordenar la escena, Viviana Díaz contestó que “uno puede pensar que los propios uniformados lo pudieron hacer, porque es un recinto militar y no cualquiera puede entrar”.

Junto a sus colaboradoras, esperó que la jueza saliera para manifestarle su preocupación por lo que rodea al casual descubrimiento, pero hasta el cierre de esta edición la magistrado no salía.

“Mesa de Diálogo mula”

Las manifestantes coincidieron en que el hallazgo es una muestra más de la inutilidad de la famosa Mesa de Diálogo, ya que la fosa no aparece mencionada ni en la fe de erratas de los datos entregados por las Fuerzas Armadas.

Respecto de la identidad de la osamenta, se piensa que podría ser uno de los más de cien desaparecidos de Paine, los que en el informe de la mesa figuran como tirados al mar.



Rodrigo Moya

Los restos óseos, encontrados casualmente por un par de ciclistas, estaban sobre tierra quemada y tenían pedazos de tela y alambre.